

Eltern das Vorurtheil gegen den Nutzen der lateinischen Schulen für ihre Kinder zu benehmen, theils ihre Kinder zu überzeugen, wie unentbehrlich ihnen der Schulunterricht sei. Und noch eine Vielleicht! — Vielleicht wär' es auch nützlich gewesen, wenn bei den Gewerben, die ihre Waaren meist auswärts verschliessen, die Hauptgegenden des Verschusses, und die Hauptörter, welche die Materialien zu diesen und jenen Handthierungen am besten liefern, angegeben worden wären. Doch kann dieß alles der weise Unterricht eines Lehrers und geschickten Vorweisers dieser Kupfer ergänzen, und die Schrift kann auch ohne dieß doch zur Verbreitung gemeinnütziger Kenntnisse unter der Jugend ungemein viel beitragen. — Die schön und pragmatisch bearbeiteten Lebensbeschreibungen zur Erweckung und Unterhaltung bürgerlicher Tugend, zwei Sammlungen 1778 — 82 des Herrn von Stetten sind zur moralischen Bildung der Jünglinge und Mädchen eine vortrefliche Schrift, und der Verfasser verdient davor den wärmsten Dank. Die Geschichte wird so am besten benutzt, wenn man, wie hier Herr von Stetten gethan hat, tugendhafte und verdienstvolle Personen, selbst vom gemeinen Stande, oder auch ausgezeichnete und bestrafte Bösewichter zum Muster oder zur Warnung aufstellt, wenn man ihre Handlungen in einer, jedermann faßlichen Schreibart abmalt; und es ist daher sehr zu wünschen, daß mehrere gute Köpfe in Deutschland, die ihre Kräfte am Romanschreiben verschwenden, lieber das biographische Feld zu bearbeiten unternähmen; besonders wünschten wir, daß mehrere Erzieher die vaterländische Geschichte zur Erweckung

und